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会議議事録 
学校長 企画室長 教務部長 学科長 記録 

     

会議名 ２０１８年度 学校関係者評価委員会 学科  

開催日時 平成 31 年 3 月 14 日(木) 18:20～19:50 開催場所 本校 図書室 

参 加 者 

学校関係者評価委員（50 音順） ※トリニティカレッジ広島医療福祉専門学校 

岡本和也：卒業生代表 

 

 

中川学校長・竹越理事 

柿木田健：介護老人福祉施設ｻﾝﾋﾙｽﾞ広島施設長 宍戸事務部長・宅野教務部長 

梶原穣治：学校法人虹山学園 理事長 各科学科長：吉岡・樋野本・杉野・斎木 

土谷治子：土谷総合病院 院長  

脇田康則：高等学校代表  

議 題 

1 学校関係者評価について（資料 1）  

2 2018 年度自己評価について（資料 2～4）  

3 意見交換  

4 次年度スケジュールについて（資料 5）  

 

Ｎo 議  題 内     容（決定事項） 

1 学校関係者評価につい

て（資料 1） 

学校関係者評価の進め方として文部科学省が公表したガイドラインの要約を示

し、評価のポイントを確認した。 

2 2018 年度自己評価につ

いて（資料 2～4） 

①教務に関する報告 

☆本年度の重点目標の評価 

 ・授業アンケート 3.50 以上⇒3.75（達成） 

 ・試験の合格率 100％⇒今年度の結果が出そろっていないが、達成できなかっ 

た試験がある。 

 ・学生アンケートの自己学習の項目の肯定的評価 100％⇒85.4％（未達成） 

②事務に関する報告 

☆学生の募集と受け入れについての評価 

 ・高校生をターゲットに魅力的な「読み物」としての学校案内の製作に力を入れ 

た。⇒18 歳人口の減少や好景気による就職市場の活況、大学全入などの影 

響で厳しい結果である。 

☆就職率 

 ・昨年度と比べ、現時点の就職内定率は低下している。 

3 月末まで支援を続け、決まらない学生に対しては例年どおり卒業後も決まる 

まで支援を行う。 

③留学生に関する報告 

・日本人だけを対象にした学校経営は難しい状況になっており、日本全体が外国

人を受け入れる流れのなかで、本校もそちらへ舵を切った。 

・2018 年度広島校の介護福祉学科にベトナムから 2 名の留学生が入学。 

（2019 年入学予定者は介護福祉学科に 4 名、明日の入試でさらに 4 名の受験

者） 

・2019 年 4 月から出雲校で日本語学科スタート。ベトナム 2 名、ネパール 2 名

の計 4 名の入学。 

・2020 年 4 月、広島校日本語学科開校に向け、準備中。 
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Ｎo 議  題 内     容（決定事項） 

3 意見交換 

 

留学生について  

今年入学した 2 名は日本語でコミュニケーションも取れる。実習も介護現場で

のアルバイトも問題ない。介護過程も展開できるし介護技術も問題ない。が、試

験をすると漢字が読めない・書けないで苦労している。国試に対してどう対応す

るかを今後検討していく。 

留学生の確保について介護福祉学科では、修学資金制度と介護施設からの

支援で、比較的しっかり勉強できる体制をとっている。 

留学生のターゲット（地域）としては全体では中国人が多いが、最近はベトナム

が主流となっており、今後はネパール、スリランカ、ミヤンマーなどへ移行していく

と予想される。また、当校ではベトナムの看護短期大学と提携し、学内に木村学

園日本語学科（クラス）を立ちあげ、N4（N3）の学生に来てもらうよう予定してい

る。 

 

国家試験の合格率について  

臨床工学科では全国平均は上回っているが、卒業試験でふるい落とされる学生

が多く、1 人 1 人の学生と接しているとやはり 100％までもっていかなければ充

実感はない。 

入学生が定員をきっている状況でその資格を取りたいといって受験してきてお

り、現実問題として入試で不合格とすることは難しい。 

留学生についても施設とのタイアップや国の奨学金制度を利用して進めるので

合格させておいて、迷惑をかけるわけにはいかない。 

 

学生募集について 

年々参加者は減ってきている。少子化による 18 歳人口の減少と大学全入、就

職環境が良くなっていることが影響している。広島県では大学進学が一番大きな

問題だろう。広島県は大学進学率が全国でも上位にあり大学に行けという指導

をしており、高校の先生を説得するのが大変である。他の学校に負けているので

はというご指摘は真摯に受け止める。昨年からエアコンやトイレの更新など環境

整備に力を入れております。 

 

その他 

次回の学校関係者評価委員会は 2020 年の 6 月に変更したい。理由は、この

時期ではクラスアンケート等も出そろっていないものがあり、資料をしっかり整え

て事前にその資料を送付させていただいた上での開催にしたいため。今後はそ

こでいただく意見を反映させていきたい。 

 

 

 学校関係者評価委員会を始めて 5～6 年となる。 

今後もこの会で忌憚ない意見をいただき、反映させたい。 

次 回 開 催 2020 年 6 月予定 

 


